
依据创新高或新低股数研判行情定律!下"

! ! ! !上周我们提到“依据创新高或创新低的
股票数研判行情定律”可以很方便地探测大
盘趋势，并据此选择市场从而顺势而为，可以
保障投资者顺利投资取得成功。
显然，“依据创新高或创新低的股票数研判

行情定律”是一个实战定律，它没有定量范围，
只有定性判定，是一个需要经过实战观察和锻
炼的过程，但其非常实用，能指示投资者操作方
向，加强投资信心，尤其对投资股市最为实用。

记得历史上一个有名的投机理论家格伦
威尔（!"#$%& '()*+,--$）说过，股市好比一个浴
缸，当股市创新高的股票数量增加，而创新低
的股票数量减少时，就等于浴缸水位在不断上
升，后市上涨的概率就大。同理，如果每个交易
日创新高的股票数目越来越少，而创新低的股

票数量却越来越多时，就等于浴缸水位在慢慢
流出，后市则大盘下跌的可能性就较大了。

目前股票数量越来越庞大，每天都有上
涨，甚而涨停的股票；当然也有下跌，甚至跌
停的股票。据不完全统计，沪深 .股就已经达
/011家以上2加上各种基金、345品种和已经
成行的沪港通和即将成行的深港通2很可能以
后会达万家投资品种以上。在此种纷繁复杂
的投资环境和各种对基本面截然相反的市场
判断面前，今后再沿用以前的那套看图说话
和打探消息来炒股是愈来愈难了！加之，我们
每一个深陷股海中更难以“当事者清”。于是
运用“依据创新高或创新低的股票数研判行
情定律”或许对我们投资股市有很大好处！

值得注意的是，运用这个理论去实战操

作并非要求个股一定要有创历史新高或新低
的价格。定律只要求在同一段时间内，用股票
价格这个尺度来衡量。比如用一年或两年时
间作为一个基础时间段，在此同一时间段创
出高点的股票数量我们就把它称之为该设定
时段的创新高股数；同理，在同一时间段创出
低点的股票数量我们就把它称之为该设定时
段的创新低股数。尽管这些高点或低点并非
是历史新高或新低，但我们是以特指时间段
的阶段判定，对于局部结构性阶段行情同样
实用。我们见到许多有心和努力的投资者每
天收盘顺手将创新高和创新低股数之比作成
曲线，相信对我们研判大盘趋势有莫大好处，
至少可以把其作为自己制作的一个较实用和
公正的特制研判大盘趋势的秘密武器了。

其实，聪明和用功的投资者还可以举一
反三，把每个交易日涨停板的股数和跌停板
的股数做对比，将涨停板数量和跌停板股数
之比作成曲线。更有甚者，将每个交易日上涨
翻红的股数和下跌翻绿的股数做对比，将上
述比例作成曲线，对阶段性行情定性研判好
处多多。

大量股市实践事例证明，该定律甚至比
基本面测市更为超前和准确，对投资者十分
有用。我们只要每个交易日仔细观察创新高
和创新低股数、涨停或跌停股数以及翻红和翻
绿股数就可以大致判断市场处于何种阶段，正
确无误地得出清晰的市场趋势结论，并且可以
相对避免那些“有股者看多、无股者看空”的
所谓“屁股坐哪”决定论啦。（续完）陈晓钟
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股市如棋局局新
! ! ! !用多头摧枯拉朽、所向披靡这样的词汇
都无法精确地形容本周的股市行情，见过牛
市、却没有见过如此牛的股市，股市如棋局局
新，我们现在面对的一个是全新的市况，传统
的操作思路和方法，在巨量资金面前显得有
点相形见绌。
有钱，股市就这样任性！
先来看看钱，沪深股市日成交量达到近

万亿水平，创中国股市的最高纪录，是否创人
类有史以来最高纪录，不得而知，这需要数据
确认。其实看成交量不能脱离中国的资金市
场，在 6年那波上冲 7111点的牛市行情中，
最高的天量也就是 0111多亿元，而那时的
89只有 :1万亿元左右，现在的 ;9已经达
到了 </1万亿，这中间翻的倍数来衡量现在
的成交量，满市场钱增加了那么多，而且 =/

还在以 <>?的增速刷新纪录，现在近万亿元
的日成交量一点不为过。

股市历来是靠钱来推动的，钱多股市涨，
钱少股市跌，天经地义。没钱，市场人气也打不
起来。正由于经济有压力，房地产市场摇摇晃
晃，降息预期增加，这钱总要有去处，趴了 @年
的股市大熊正好成了游资肆虐的好去处，这市
场进得去，出得来，来钱快，更何况在熊市中，
市场搭了那么大的一个融资平台，光券商的融
资融券业务似乎还不够，还搭建了一个转融通
业务的平台，组建了一个专业从事转融通业
务的大型公司：中国证券金融股份有限公司，
当时在熊市大家并不以为然，现在牛市来了，
就知道这些平台的厉害了，除了大量实业资
金跑步进场外，券商的融资融券以及转融通
资金蜂拥入市，肆虐股市！

肆虐股市？没错。谁见过钱这样涌向股市
的吗？成交量最大的时候平均 <A0秒涌进 <亿
资金，连故事都来不及编了，资金直接扫向股
市，还沉浸在二八效应，痴迷于高抛低吸的原
生态股民被这种汹涌的浪潮打得晕头转向。
空头输了，多头也没赢，早早地交出了手中的
股票筹码。6年前的那波牛市，很多人在 <111

点时看好股市，但行情上来了到 <011点全部
派发，自以为是股神了，但后面更大的行情汹
涌而来时，吓得不敢再做，而到了 9911多点
指数创出新高之后，原先的空头大举入市，结
果赚的最多，而在 <011 点空仓的朋友，到
0111点忍不住又冲了进去，结果成了市场的
大输家，所以，股市是一场只有开局没有终点
的马拉松赛跑。
经过一番撒野之后，股市总会平静。牛市

的第一波带有一种爆发力，这证明了股市已
经被激活了，那么大的成交量堆在那儿，行情
不会就此结束，行情的演变将逐渐消灭二三
元的股票，B倍市盈率已经刷新，接下来是消
灭五六倍的，折价贱卖的市净率低于 <的现
象将逐渐消失，这就是牛市的基础。

在牛市中，指数并不重要，重要的是成交
量，什么东西可以骗人，唯有成交量骗不了
人。值得注意的是那些融资盘的浮躁，因为他
们的资金是有时间限制的，所以只争朝夕。

友情提醒一下，这轮多头行情中靠融资
的最后接棒者也许会死得很难看。中国股市
那么多年，我们看到过无数风云人物折戟沉
沙，十有八九死在信用交易上，熊市中被灭掉，
这个比较好理解，牛市中打趴下的例子也很
多，因为他们的单子是有时间的。应健中

纪念
! ! ! ! 91<B年 <<月 96日周五，一个普通的日
子，但对于中国证券市场可是一个具有里程碑
意义的日子：那天，沪深两市成交额 @<1B亿元
再度刷新历史最高纪录，<9月 B日也是一个
值得纪念的日子：“两桶油”涨停了，中路明天
也要复牌了。股市火爆，原因很多，但都离不开
投资者的梦想。梦想明天会更好，应该是人们
愿意把钱投入股市的基本因素吧。.C3D蓝，
让北京人体会到蓝天白云不是奢望，一些行政
措施就能实现。但 .C3D后，如何留住蓝天白
云呢？不得不说这还是一个梦想。

也是 <<月 96日，在上海证券交易所挂牌的
中路股份（7116<6）停牌了。查阅相关公告得知，
因公司正在筹划非公开发行股票等重大事项，
公司将尽快确定是否进行上述重大事项，并于
股票停牌之日起的 0个工作日内（含停牌当日）
公告并复牌。公告说了“正在筹划非公开发行
股票等重大事项”，非公开发行股票就是定向
增发，定向增发获得的现金用于投资什么行业
呢？下面笔者根据公开资料做一个合理的推测。看
看后续如何发展，作为自己对 <<月 96日的纪念。

排在可能性首位的就是高空风能发电项
目了。E月 :日，中路股份拟以人民币 :111万
元增资入股广东高空风能技术有限公司。由于
实际控制人陈荣先生持有高空风能 ::A:B?的
股权，并已经与高空风能其他股东签署了股权
转让协议，受让高空风能 6A::90?股权，转让
完成后，陈荣先生将持有 B<A7@90?股权为高
空风能第一大股东。高空风能的投资只是出了
公告，还没有经股东大会同意，还没生效。目前
高空风能研发的最新产品 9A0兆瓦双轴异步
双传动高空风能发电机组首台机组，年内将在
安徽芜湖安装，将会是世界上首台实用性大功
率高空风能发电系统。现在公司投资的芜湖天
风新能源科技有限公司已经初具规模，如果要
量产，需要更多的资金，所以这个可能性最大。

其次，就与神雾集团有关了，因为公司也
投资神雾集团。神雾集团控股的神雾环保

（:11<07）也停牌了，所以也有相当大的可能
性。软银对于其在 911E年对神雾集团的投资
非常的自豪，时不时把其对阿里巴巴的投资并
列，挂在嘴边，说明这个投资非常成功。

可能性最小的就是用于向浦东政府缴纳土
地出让补偿金，把 @11亩工业用地转换成商业
旅游用地，开发旅游地产。网上传说不少，据此把
公司列为迪士尼板块，但笔者推测可能性不大。

笔者还是谈谈可能性最大的高空风能发
电吧，真的希望公司能把宝贵的资金用于实现
人类的梦想。
在人类发展路途中，我们的祖先早就发现

了那些“来自天堂的能源”，有的早就用来造福
人类，有的限于技术还很难利用，“高空风能发
电”就是一项面临巨大突破的技术。研究表明，
高空风能强度是地表风能的百倍，高空风能最
好的地点是美国东海岸和亚洲东海岸，可喜的
一点，我国风力资源极其丰富。目前中路股份采
用的高空风能发电模式就是主流发电模式，即
高空风筝型发电。同传统风电相比，高空风电投
资成本约为常规风电的 <F:G<F92 发电成本约为
<F:，而占地面积仅为 <F:1，并且无噪音，对环境
影响小。中国的高空风能条件尤其好，大部分地
区都具有发展高空风电的气候条件。在第 <1届
珠海航展上，芜湖天风新能源科技有限公司展
出了相关技术和产品。

芜湖天风已经投资高空风能应用测试中
心和吹风实验室并投入使用，并建立了材料测
量中心，91<B年投资建立了 9AH兆瓦高空风能
发电示范电站。他们是国内首创世界领先的技
术，具有风能发电恒定，大功率能量输出的特
点，并且提供高空风能发电技术、高空风能发
电设备及整体建站方案。

如果中路股份借力资本市场实现高空风
能发电的产业化，是不是实现 .C3D蓝距离更
近了，这是笔者的推测也是笔者的希望。当然
本文写于中路复牌之前，分析也可能出错，即
纪念牛市来临，也纪念“两桶油”的涨停。文兴
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